

2025
vol.65
No.17

12/3

UNITE
FOR
GOOD

国際ロータリー テーマ

よいことのために手を取りあおう

国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレツツオ

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 吉川 健之



八尾RCバナーの主旨
「我々のクラブは、老いも若きも
相手を敬愛し、和気あいあい、
楽しいクラブライフを送っている
ことが誇りであります」

八尾ロータリークラブ テーマ

原 点 回 帰

会長 小谷 逸朗

第3087回 例会 プログラム

- 開会 「点鐘」
- ロータリーソング 「国歌」「歓迎の歌」
- 新入会員の紹介 西田 裕介会員
- カウンセラー委嘱状
西田 裕介会員カウンセラー 山本 勝彦会員
- ゲストの紹介
米山奨学生 ブイティラン 様
- 出席報告
- 年次総会
- 米山奨学金贈呈
- 在籍表彰
会員特別表彰 在籍 10年 福田 隆教会員
会員年次表彰 在籍 2年 依田 章宏会員
- 誕生日御祝い
松岡 伸晃会員、田中 正勝会員
松下 和彦会員、大熊 勉会員
福村 修一会員

- その他の報告
- 会務報告「会長の時間」「幹事報告」
- SAA報告 ニコニコ箱
- 卓 話 「国際奉仕委員会事業報告」
谷口 善紀 国際奉仕委員長
- 閉会 「点鐘」

■卓話予告

- 12/10 忘年家族会(パティーナ大阪)
17:00 受付開始
17:30～ 例会
18:00～ 忘年家族会
- 12/17 「令和7年度『リーダー研』及び『自然の中で』
実施報告」
八尾市小・中学校生活指導研究協議会

会長 小山 健治様

八尾市教育委員会事務局 学校教育推進課

指導主事 氏田 陽介様

会長の時間

職業奉仕には、日本の従来の文献が参考になります。日本の商売哲学、例えば二宮尊徳の思想や近江商人の三方よしなどがよく知られています。渋沢栄一の「論語と算盤」も有名です。

近江商人はかつて、「世のため人のための奉仕」、あるいは「無理に売るな、ためになるものを売れ」などと説いています。これは現代のロータリーにも通じるものがあります。

近江商人からは伊藤忠商事をはじめ大企業を多数輩出しています。こうした考えがロータリーにも通じるものがあり、そのおかげでロータリーが日本でも受け入れられたのでしょう。

幹事報告

▼本日午後、いじめサミットが開催され、会長と浦上会員が出席されます。

▼20日、クラブのお祝いゴルフコンペが開催され、児林(秀)会員ほかが参加予定です。

▼22日、防災EXPOが開催されます。多数のご参加をお願いします。

▼23日、米山記念館への日帰り旅行に奨学生のランさんが参加予定です。

▼26日に会長と松下副会長、福村会員と幹事で越中八尾RCへ公式訪問します。

▼28日、八尾ライオンズクラブの周年コンペに会長ほかで参加します。

▼29日は地区大会です。現地では田中(正)ガバナー補佐、会長ほかが出席されます。ほかの方はオンラインでご参加ください。

▼26日は事務局がお休みです。何かあれば、幹事までお願いします。

▼来週26日は定款による休会です。お間違えのないように、お願いします。次の例会は12月3日です。またこの日は、年次総会になります。次年度の理事役員とバニーを承認いただきます。皆さんのご出席をよろ

しくお願いいたします。

▼本日の会報に、先日の理事会の議事録を掲載しております。ご確認ください。

指名委員会より

▼指名委員会・児林 秀一 委員長

12月3日に、年次総会を行います。それに先立ち、次年度の理事役員と、会長バニーの候補者を発表します。総会でご承認いただきたいと思います。

2026-2027年度 理事役員候補者

会長：瀧谷 登志和 会員

直前会長：小谷 逸朗 会員

副会長：相馬 康人 会員

幹事：平尾 貴英 会員

会計：倉内 雅寛 会員

S A A：原田 達也 会員

クラブ奉仕担当理事：相馬 康人 会員

職業奉仕担当理事：出口 貴士 会員

社会奉仕担当理事：北山 弾也 会員

国際奉仕担当理事：福村 修一 会員

青少年奉仕担当理事：田中 康貴 会員

会長バニー：野村 俊隆 会員

その他の報告

▼ローターアクト委員会・児林 健太 委員長

5~6日にRACの地区補助金事業で、珠洲市を訪問しました。依田・北山・浦上会員と私、そしてRACメンバーなども含めて9名で訪問しました。珠洲市教育委員会に寄付金を贈呈し、市役所から海岸へクリーンハイクを実施し、砂浜の掃除もしました。現地の避難所運営のお話を聞くことができました。

また会報には、12月の八尾RACの例会予定を掲載しています。12月7日はサンタパレードとして、チャリティ・イベントに参加します。そして第2例会の12月21日は、門松づくりを行います。お時間ある方はぜひ、ご参加ください。

▼社会奉仕委員会・加藤 優 委員長

22日に、65周年記念事業の「防災EXPO」を開催します。クラブからは現在、25名の参加を予定しています。車は、元六反小学校に駐車場がございます。服装はクラブの白のウインドブレーカーでお願いします。11時スタートですので、10時頃にお越しいただければと思います。頑張りますので、よろしくお願ひいたします。

▼新宮 一誓 SAA

ニコニコが現在、思ったような結果が出ていない状況です。皆様のご協力をお願いします。また卓話の時間に私語が多いように感じますので、ご配慮をよろしくお願いいたします。

▼インタークト委員会・出口 貴士 委員長

職業奉仕委員会とコラボで14日に、事業を実施しました。インタークターに高齢者の体験をしてもらいました。生徒たちも、高齢者の実情を実感していました。全面的にご協力いただいた相馬委員長、ありがとうございました。

▼ロータリー財団委員会・友田 昭 委員長

今月はロータリー財団月間です。今日の卓話も財団奨学生のお話ですが、皆様には寄付へのご協力をお願いいたします。目標額はお一人\$150です。皆さんのご寄付は、財団補助金や奨学生の支援に活用されます。まだの方は、よろしくお願ひいたします。

卓 話

「帰国後報告会」

▼グローバル奨学生・今井 杏梨 様

9月に帰国し、イギリスでの学生生活を終了しました。まず学生生活ですが、ロンドン大学で紛争解決学を専攻しました。卒業式はまだ先で、来年に予定されています。

おかげさまで一年間、集中して学ぶことができました。授業が行われたのは最初の半年間だけで、あとはプレゼンや卒論に集中しました。それでも想像以上に大変な毎日でした。それぞれの授業では、大量の課題が出されました。授業が終わってから図書館で論文を読み、自分の意見を整理していました。

講義のほか、チュートリアルというディスカッションがあります。クラスメイトと議論します。いろいろな国からやってきた、さまざまな学生がいますので、多様なバックグラウンドが自分の視野を広げてくれたと思います。

特にインドに関する授業は、勉強になりました。カシミール地方について学んだのですが、ここではインドとパキスタンが争っています。インド政府が現地で開発を行っていますが、これは人々のためではなく、軍の支配を強めるため、ということでした。

こういう状況が生まれると、格差や不満が広がります。開発が政治的な目的に組み込まれることもあります。開発の裏には何が隠されているのか、批判的な視点が必要です。

卒論では、コンゴでの元子ども兵の社会復帰支援モデルを取り上げました。教育や職業訓練などが受けられていない子どもたちがいます。NGOが支援したりしているのですが、それで本当に持続的になっているのか、疑問に感じます。

現地の人たちはこうした事情もあり、安定した収入を得続けることは難しい状況に置かれています。現地の人たちにインタビューも行いました。

またロータリーでの活動につきましては、現地のホストが、空港まで迎えに来てくれました。その後、学生寮へ移り、他の奨学生たちとも交流する機会が持てました。イギリスでのロータリーのコンファレンスにも参加しました。

こうして、充実した時間を過ごすことができました。皆さんが応援してくれ、とても心強く感じました。多くの支えのおかげで、奨学生に選んでもらえてよかったです。

次に、アフリカへも渡航しました。日本のNGOの事務所があり、ウガンダとブルンジで見学させてもらいました。元子ども兵たちへの支援について、スタッフから活動の説明を受けたりました。ここで子どもたちは、計算や読み書きの基礎教育を受けます。また裁縫や木工の技術を身につけます。施設では、継続的なフォローアップも行っています。家具なども作り、販売もしているそうです。

ブルンジでは、シングル・マザーやストリート・チルドレンの自立支援を行っています。トウモロコシを炭化し、燃料にしていました。クラフト製品の販売なども行っていました。支援を受けて、自分で生活できるように努力しています。

ここには3つの民族があり、少数民族は貧困層も多いようで

す。貧富の差を感じました。ただ、経済的な貧しさとは別に、心の豊かさを感じることができました。物質だけでは計ることの出来ないものがありました。

留学前、私はNGOに就職する目標を立てていました。ただ、募集枠がなかったり、経験不足だったりで、まだまだ厳しい状況です。特に即戦力が求められるので、現地での実務経験が必要となってきます。

このため現在は、JICAの青年海外協力隊への参加をめざしています。アフリカでの若者支援を希望しています。職業訓練や教育支援などを通じて生活基盤を築く活動です。その後は、紛争周辺国で実務経験を積みたいと考えています。そしていざれ、子どもたちの支援に取り組みたいと思います。

改めて奨学生に選出いただきまして、ありがとうございました。この奨学金がなければ、今回の留学は実現しませんでした。この経験を、これから的人生に活かしていきたいと考えています。

紛争にはいろんな要因が複雑に絡み合っていると思います。アフリカでは奴隸貿易から始まり、先進国に搾取される時代が長く続きました。それが紛争を長引かせている面もあります。先進国は植民地時代にアフリカに来て、現地の部族に優劣をつけました。そのおかげで今も、部族間で争っているような状態です。こうした構造を作ったのは、ヨーロッパ人です。

解決策はないのか、と考えますが、学べば学ぶほど、それがなかなか見出せないのが現状です。

最終的にはコンゴやソマリア、南スーダンで、元子ども兵たちの社会復帰支援を行いたいと思っています。これから実務経験を積んで、NGOでも働き、紛争周辺国で紛争被害者の自立支援などにも携わりながら、努力していきたいと思います。

■ 出席報告

月日	会員数	出席	うち出席規定適用免除者	出席率	メイクアップ	確定出席率
10/29	59	34	4	64.15%	2	67.92%
11/12	59	44	7	74.57%		
11/19	59	37	5	68.52%		

ニコニコ箱

▼小谷会長 今井さん、卓話よろしくお願ひします。

▼松下副会長 本日もよろしくお願ひします。

▼吉田幹事 今井様、卓話よろしくお願ひします。

▼長竹直前会長 今井杏梨さん、ようこそ。報告宜しくお願ひ致します。

▼濵谷会長エレクト 今井様、卓話宜しく。

▼山本(勝)会員 22日の奉仕活動、欠席お詫び申し上げます。

▼新宮会員 グローバル奨学生 今井杏梨様、おかえりなさい。卓話宜しくお願ひします!!

▼野村会員 今井さん、お話楽しみです。

▼児林(秀)会員 今井杏梨様、おつかれ様でした。卓話よろしくお願ひします。

▼西村会員 寒くなってきました。皆様ご自愛下さい。

▼富田会員 色々とサムイです。

▼相馬会員 今井杏梨様、本日はようこそおいでくださいました。

▼平尾会員 先週は100%例会に際し、多数ご出席いただきありがとうございます。

▼谷口会員 今井様、おかえりなさい。卓話たのしみにしています。

▼原田会員 寒くなってきました。体調管理に気をつけましょう！

▼浦上会員 グローバル奨学生、今井杏梨さん、おかえりなさい。卓話楽しみにしています。

▼出口会員 11月22日、防災イベントガンバッテ働きます。

▼児林(健)会員 11/5、6と珠洲へRAC地区事業で行って参りました。ご参加頂いた皆様ありがとうございます。またご寄付を頂いた皆様、ありがとうございます。バッチ忘れ申し訳ありません。

▼依田会員 本日もよろしくお願ひします。

▼前田会員 松下副会長、児林委員長、おしゃれなバーに連れていって頂き、ありがとうございました。

持ち回り理事会議事録

日時:2025年11月19日(水)

承認事項

1.防災EXPO用トランシーバーレンタル